

DUO IZABELA GHERGU & IOANA TUDOR

Das Duo Izabela Ghergu (Cello) und Ioana Maria Tudor steht für mehrere Sachen ein: eine enge Freundschaft, einen Raum der Ausdrucksfreiheit und ein Musikerduo, in dem man auch als Solist hervortreten darf. Es gibt viele solcher Momente, in denen die beiden Musikerinnen sich während des gemeinsamen Musizierens gegenseitig persönliche Freiräume im künstlerischen Akt gestatten. Das erklärt auch die Langlebigkeit dieses Duos – Izabela und Ioana spielen seit fünf Jahren zusammen und möchten ihre Zusammenarbeit fortführen, obwohl beide auch in anderen kammermusikalischen Projekten mitwirken. Die beiden sind felsenfest überzeugt, dass eine gute Kommunikation zwischen den Ausführenden zum Gelingen einer Aufführung beiträgt, denn das Publikum nimmt nicht allein die dargebotene Musik wahr, sondern auch die Metaebene.

Die beiden Musikerinnen erfreuen sich einer nationalen und internationalen Anerkennung und wurden mehrfach mit wichtigen Auszeichnungen preisgekrönt. Izabela erhielt den 1. Preis beim Internationalen Wettbewerb für Interpretation Giovanni Talenti Rovere D'Oro (Italien 2008), den 3. Preis beim Internationalen Cello-Wettbewerb in Liezen (Österreich 2012), den Großen Preis des Mozart-Wettbewerbs in Târgoviște (Rumänien 2013), den Großen Preis beim nationalen Wettbewerb „Alexandru Moroșanu“ (Rumänien 2014), den Großen Preis des Internationalen Wettbewerbs der Jungen Interpreten „Eugen Coca“ in Chișinău (Moldaurepublik 2015). Ioana ist Preisträgerin (1. Preis) diverser nationaler Wettbewerbe wie „Victor Giuleanu“, „Modest Iftinchi“, „Dan Cumpătă“ und zahlreicher internationaler Wettbewerbe – darunter „Erich Bergel & Dorothy Kitchen“, „The Great Composers“, „Music Unites Europe“ u.a.m. Izabela und Ioana arbeiten beharrlich und ambitioniert an der Erweiterung eines Repertoires, das ihren Instrumenten und persönlichen Vorlieben entspricht.

Wenn sie nicht übt oder konzertiert, liest Izabela gerne Krimis, Poesie und Philosophie, während Ioana Bücher von Mircea Eliade oder Tagebücher von Künstlern wie Frida Kahlo oder Vincent van Gogh liest. Beide Musikerinnen sind glücklich darüber, Freunde zu haben, die sie verstehen und sich als große Stütze erweisen.

